

# EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO XXVII

SE PUBLICA POR LA TARDE

NÚM. 6.687

GERONA  
Resto de España, . . . . . peseta  
Extranjero . . . . . pesetas  
Anuncios y comunicados a precios convencionales

GERONA, MARTES 5 DE ABRIL DE 1921

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
CALLE PRENSA, n.º 10  
Toda la correspondencia se dirigirá al Director  
No se devuelven los originales

## ALFONSO HOSTA BELLPUIG

MÉDICO

Horas de consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6

Progreso, 10, principal, 2.ª  
GERONA

### CARTEROS

Hay un personaje popular de una importancia singularísima en la relación de la vida social, y a quien un romántico prestigio de su simpática misión ha llevado hasta la lírica:

Oye un rumor y dice: Es el cartero. Y llega a ser este héroe callejero la más dulce tal vez de sus manías, pues firme en el balcón como una roca, abre al verle llegar todos los días el corazón, los ojos y la boca.

Como la Dorotea del pequeño poema, son muchas las mujeres que esperan al cartero como a un mensajero providencial. Y no sólo será siempre la carta del prometido o del amante. La carta del padre, del hermano, del esposo, del hijo, pueden ser con alto y noble afán aguardadas por la mujer a quien desvela la ausencia de un ser amado que lejos de ella quizás combate como soldado, o tal vez, y no es menos terrible la contienda, lucha por la existencia en áspero trabajo, si es que no se consume en la vana demanda de una ocupación para sus manos.

Y el «héroe callejero» no es únicamente el portador de la buena nueva sentimental, apasionada o familiar. Es el enlazador del comercio humano. El que lleva la comunicación inteligente que ha de ser el éxito en una útil empresa y la riqueza misma en forma de valores positivos.

¿Qué sería la vida moderna sin el servicio de los carteros? Toda una vasta y compleja organización postal quedaría incompleta. Calcúlese el trastorno para el mundo de los negocios y para toda la vida urbana si fuera preciso que todo el que pudiera suponerse destinatario de correspondencia, es decir, todo el mundo, tuviese que acudir diariamente a la Casa de Correos a inquirir si había cartas para él.

Y, sin embargo, este funcionario, cuya resistencia física es admirable, como su integridad moral, este hombre, tan necesario y de trabajo tan abrumador y tan meritorio, resulta que apenas es

funcionario. Espera en vano la formación de unos escalafones, y se ha visto, además, privado del beneficio de la inamovilidad. Como epílogo trágico a su vida de constante labor, llena de responsabilidades, una postrer angustia le acecha. La de saber que si él perece, aquel es el día en que para los suyos comienza la miseria con todos sus horrores.

Ha llegado a mis manos un doloroso papel. Los carteros de cierta ciudad española, cualquiera es lo mismo para el caso, se dirigen a sus compañeros. Vienen de enterrar a uno de ellos, que después de once años de supernumerario sin sueldo, aún no llevaba tres meses de cartero de número. Cuando parecía que, aunque muy humildemente, en aquel hogar se iba a poder vivir, la presencia de la muerte vino a ensombrecerlo todo. Y los que han dejado a su compañero bajo tierra, vuelven con amargura la vista hacia su viuda y tres hijas pequeñas.

Y hacen un llamamiento entre todos para que cada cual aporte una cantidad con que acudir en socorro de las huérfanas y de la madre desvalida. ¿Pero es esto posible? ¿Puede ser que un funcionario público, de una utilidad constante e inmediata, deje a su familia menesterosa y en absoluto desamparo? Así es, sin embargo. Ningún derecho le asiste para protegerle en el fin de sus días. Los derechos pasivos, que tanto se han prodigado a todas las clases del Estado, no han logrado extender su acción benéfica a ésta, tan humilde y tan desprovista de consideración y de apoyo.

Pero no es de extrañar que no se piense en asegurar su porvenir, cuando a veces no se les atiende a estos funcionarios ni aun las perentorias exigencias del presente. Ignoro si ya se habrá remediado el caso. Pero es lo cierto que ya iba muy mediada la segunda quincena del mes de Marzo y todavía no se les habían satisfecho los haberes de la primera.

¿Por qué es este descuido? ¿A qué obedece este desdén hacia los que completan con su actividad y su celo toda la organización del servicio de Correos? Bien está que poseamos un grandioso edificio postal, ostentosa manifestación de una riqueza que no conocemos. Bien las fiestas de todo linaje, a lo profano y a lo divino, con que solemos ver justificada la magnificencia del Palacio de las Comunicaciones. Pero nos entristecerá el espectáculo de tanta opulencia si pensamos que unos hombres cuyo trabajo depende de aquella Casa ven inseguro su pan de cada día y saben que no lo habrá en su hogar el día en que ellos mueran.

No es preciso insistir en el aspecto sentimental de la personalidad del cartero, ni hace falta volver a decir que en su mano generosa y bendecida trae la buena nueva esperada; la carta del hijo que está en la guerra, la del amado ausente. Ni siquiera que él trae el negocio concluido y el dinero que todo lo puede, o casi todo por lo menos. Baste decir que es un hombre que trabaja y que dignamente necesita el pago de su esfuerzo. Y que en medio de su labor no es justo que perturbe su ánimo la zozobra, pensando que si su brazo cae inerte, al dolor de perder al padre se juntará en su trágica vivienda al espectro de las más tristes privaciones.

PEDRO DE REPIDE

### El eclipse de sol del día 8

A la próxima luna nueva, el día 8 por la mañana, tendrá lugar en Europa un eclipse parcial de sol. Este eclipse parcial corresponde para nosotros a un eclipse anular. Esos eclipses, con todo y siendo centrales, como los eclipses totales ofrecen mucha menos utilidad científica que éstos, porque la luna, poseyendo un diámetro aparente inferior al del sol, no lo oculta por completo, ya que durante la fase máxima no se puede apercibir la corona solar, como cuando el sol está enteramente obscurecido por una luna de un diámetro aparente un poco inferior al suyo.

El día 9 de abril el eclipse co-

menzará para toda la tierra a las 6 h. 52 m. (tiempo medio de Greenwich) y terminará a las 11 h. y 38 m. (mismo tiempo.)

La banda de centralidad empieza al levantarse el sol en el Océano Atlántico por 46º de latitud Norte, en el meridiano del cabo Fawewell, al Sud de Groenlandia, después se dirigirá al Este y al Norte Este, al Norte de Irlanda, pasará por las islas Hébridas, al Norte de Escocia, las islas Orkney y Shetland. Pasará por la costa del Oeste de la Noruega, y después, dirigiéndose hacia el Norte, pasará por el sudeste del Spitzberg y terminará a la puesta del sol en pleno mar glacial, hacia los 78º de latitud Norte y a la longitud de 150º Este de Greenwich.

El eclipse será parcial al Oeste de esta banda en la Groenlandia y en una parte del Labrador; al Este y al Sudeste por toda Europa, por África norte-occidental y en Asia por las partes occidentales de la Siberia, así como para el Asia Menor.

En Europa, donde el fenómeno ha de ser más interesante es en la Gran Bretaña y en Noruega. El sol será obscurecido, en su fase máxima, sobre más de nueve décimas de su diámetro, y reducido a un muy delgado anillo luminoso al Norte de Escocia y de Noruega. En París el segmento del sol será reducido 17 por 100 de su diámetro.

El día 22 de abril habrá un eclipse total de luna. Pero como que tendrá lugar durante las horas del día en Europa, no será visible para nosotros.

### L'esculptor Manolo

El brillant escriptor Horace Chauvet parla, en «L'Indépendant» de Perpinyà, de l'esculptor català Manolo, molt conegut entre els artistes i escriptors de la nostra ciutat, on va passar una llarga temporada en el fatídic any 1914.

«Els artistes i literats que han assistit a Céret al sepeli de l'enyorat Déodat de Séverac, diu Chauvet, no varen deixar d'anar a fer una visita a l'esculptor Manolo.

Visita de circumstancia: és amb En Manolo que Déodat havia vingut a instal·lar-se el 1908 a Amé.

lie les-Bains i després a Céret i havia sentit la seducció del Vallespir. Visita de simpatia, car l'incontestable talent d'En Manolo, la seva pintoresca bonhomia, els seus aires de Sancho Panza que ha guardat de l'heroi de Cervantes, sino la proverbial prudència, almenys el bon sentit espiritual, li han valgut nombroses afeccions rosselloneses.

L'artista envia les seves produccions escultòriques al seu marxand de Paris a mesura que son acabades; però va poguer ensenyar als seus visitants, además de les fotografies de les seves darreres obres, algunes estatuetses oblidades en els recons del taller i que son altres tants «chef-d'oeuvre», entre altres una testa de noia d'una gran sensibilitat d'expressió i un bust de dona noblement tractat.

—«Mireu aquest «patot», ens diu, fent voltar entre els seus dits suaus una mena de Tanagra; és una dona que té el braç dret arrodonit sobre el cap; i cadascú la considera, no com un vulgar «patot», sinó com una petita cosa deliciosa d'armonia i de llum.

Un baix-relleu, que no és més gran que un mocador de butxaca, aporta una prova més de l'habilitat de l'escultor, car ell ha reeixit a representar en aquest petit quadre un estable amb el seu sostre de vigues velles, la seva carreta amb els braços aixecats i els seus bous en repòs. Altre baix-relleu no menys curiós: una cursa de «toros». Entre dos toreros vigorosos — contrariament a la falsa tradició dels dubuixants espanyols que els volen secs i magres—un toro de forta «estampa» resta perplex. Quina intensitat de vida! Per altra part, un pintor no hauria pas més finament reproduït la transparència de la capa del matador aplanant-se sobre el seu genoll.

L'«Indépendant» no té pas sovint ocasió de dirigir compliments al fill adoptiu de Céret que és el bon Monolo, de nom tal dolç i de talent tan sòlid: avui ho fem amb el més viu plaer».

## Los EE. UU. y Verdún

Un gran número de ciudadanos norteamericanos han hecho acuñar una medalla de oro de diez céntimos de diámetro, obra de Flanagan, como recuerdo del valor de la ciudad de Verdún.

En su anverso figura una de las puertas de la ciudad, con las casas medio derruidas detrás, con la reproducción francesa de la célebre frase de Apeles Mestres «No pas-sareu!»

En el reverso se ostenta la dedicatoria: «Offerte par le peuple des Etats Unis à la cité de Verdun.»

## - BANCA Y BOLSA -

Operaciones efectuadas en Barcelona el día 5 de Abril de 1921

### Información de la BANCA BUSQUETS, de Gerona

OPERACIONES A PLAZO:

Interior 4 %	Fin Marzo	—
Exterior 4 %		—
Acciones Norte		58
Alicante		59.90
Andaluces		44.50
Orenses		—
Banco Hisp. Colonial		—
Crédit Mercantil		—
Banco Hisp. Rio Plata		—

Oblig. Cáceres, variables

CAMBIOS EXTRANJEROS:

Franco	50.20
Suizos	124.00
Belgas	52.30
Libras Esterlinas	28.08
Dollars	7.45
Liras	29.90
Marcos	11.75
Coronas	1.95



**EL GRAN TESORO HEREDITARIO DE LAS CINCO RAZAS QUE PUEBLAN LA TIERRA**

LO GUARDA LA ANÓNIMA CALDE

**COLECCIÓN UNIVERSAL**

SE PUBLICAN VEINTE NÚMEROS MENSUALES  
VENTA DE VOLUMENES SUELTOS  
COLECCIONES COMPLETAS EN VENTA A PLAZOS  
PIDASE EN TODAS LAS LIBRERIAS DE ESPAÑA Y AMÉRICA  
ENVIAMOS GRATIS FOLLETOS ILUSTRADOS DE PROPAGANDA

**COMPANIA ANONIMA CALDE**  
MADRID, SAN MATEO 13      BARCELONA, CONSEJO DE CIENTO 416

# FARMACIA

DE

## JUAN MONSALVATJE IGLESIAS

Análisis  
Específicos  
Medicamentos garantidos

Carmen, 10 : Gerona

## CAFÉ RESTAURANT NORAT

GERONA

SITUADO EN LA RAMBLA DE LA LIBERTAD

SERVICIO ESMERADO A LA CARTA  
ESPECIALIDAD EN  
LUNCHS Y BANQUETES  
ABIERTO DIA Y NOCHE

## CENTRO COMERCIAL ADMINISTRATIVO

DE

# JOSÉ GOMEZ MIRLA

CORREDOR DE COMERCIO Y AGENTE DE NEGOCIOS

Ciudadanos, 3 y Herrerías Vieja      Teléfonos: Urbano, 85  
Interurbano, 61

Sucursal en FIGUERAS, calle Caamaño, 17      Teléf. 427

Representación de Ayuntamientos, fabricantes, Sociedades y particulares.—  
Administración de fincas y concesiones mineras.—Habilitación de clases pasivas.  
—Despacho de toda clase de pasaportes, licencias y autorizaciones.—Conciertos  
para el pago de los impuestos del timbre, electricidad, viajeros & c.—Cobro de  
depósitos, créditos, abonarés y resguardos de Ultramar.—Reducciones del servicio  
activo y devoluciones de cuotas militares.—Certificaciones del Registro de penados  
y actos de última voluntad.—Compra-venta de valores con póliza y negociación  
de cupones.

Representación de las Compañías de Seguros

## AURORA LA PRÉSERVATRICE LA NATIONALE

Incendios      Accidentes y Responsabilidad civil      Vida  
REPRESENTANTES EN BARCELONA Y MADRID

## Deliciosa soda Wilson

Pedidla en todas partes

# CRONICA

El Gobernador civil señor Rico, preocupándose de que no falte harina estos días de escasez de trigo, ha recabado de los fabricantes de la provincia el compromiso de que no faltará harina para el consumo de la ciudad en quince días. El señor Ensesa, que está en Madrid, ha teleografiado al Gobernador civil que ayer se reunieron, bajo la presidencia del ministro de Fomento, los representantes de las Cámaras Agrícolas y harineros de España para tratar del problema de los trigos y procurar una solución equitativa.

Los productores de trigo manifestaron que se encuentran con dos cosechas buenas y que la próxima se presenta espléndida, existiendo además cantidades considerables de trigo argentino. Por ello estiman que se deben adoptar medidas para restringir la entrada de aquel cereal.

Los harineros manifestaron que las ofertas de trigo extranjero son más ventajosas que las del trigo nacional.

El ministro de Fomento pronunció un discurso en el que expuso los términos en que está planteado el problema e hizo un requerimiento para que todos, poniendo un límite a sus ganancias resuelvan el problema sin perjuicio por parte de nadie.

Hoy, por la tarde, se han vuelto a reunir. Los agricultores pretenden que se adquiera trigo nacional, ofrecido en Burgos a 53 pesetas, con lo cual la harina tendría que venderse a 77 pesetas y el precio del pan a igual valor subiendo considerablemente. Luego de reunidos han ido a ver al ministro de Fomento, siendo definitiva la resolución que hoy se adopte y que aun desconocemos.

Nos parece que el señor Cierva tiene la medicina a la mano: interin no llegan los arribos del extranjero, ceder el que el Estado tiene a su disposición en el muelle de Barcelona. Lo demás es hacer el juego a los agricultores.

La importante finca conocida por casa Estany, emplazada en las orillas de la playa del puerto de Llansá, acaba de ser adquirida por el comerciante de dicha población, nuestro amigo don Emilio Negre, con el propósito de convertirla en Gran Hotel-Café «Miramar», con espaciosas y lujosas habitaciones dotadas de todo el mayor confort moderno, con baños de mar calientes y frios y estableciendo un

servicio de carruajes, que estarán en la estación a la llegada de todos los trenes.

Como hace ya algunas temporadas que el Puerto de Llansá está convertido en playa de moda por las envidiables condiciones que reúne y son cada año más numerosas las familias de Gerona, Figueras, y Barcelona que a la misma concurren, no dudamos que la noticia será acogida con gran satisfacción por las mismas y por las que no encontrando casas para alquilar, obtendrán, con el nuevo establecimiento, el modo de satisfacer sus deseos.

Entre las personalidades últimamente adheridas al Comité del Centenario de Napoleón, constituido en París bajo la presidencia honoraria de M. Millerand, presidente de la República, y del mariscal Foch, figura el ilustre abogado y diputado a Cortes por Barcelona, don Pedro Rahola y Molinas.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad al distinguido escritor don José Burgas, quien está recogiendo datos para escribir un drama histórico en tres actos y en verso, cuyo principal personaje es el célebre Francisco Verntallat, caudillo de los payeses de remensa.

Con el propio objetivo el señor Burgas ha estado en el pueblo de San Privat de Bas, visitando el mas Verntallat, donde se supone nació el referido personaje.

Se ha encontrado en la vía pública un brazaete de plata, el cual será entregado en la Mayordomía municipal a quien acredite ser de su pertenencia.

Durante el pasado mes de marzo se sacrificaron en el Matadero municipal, 49 cabritos, 5 cabras, 82 ovejas, 1212 corderos, 61 terneras, 129 bueyes, 11 caballos, 11 mulas, 7 burros y 393 cerdos. La recaudación obtenida, pesetas 19 344.39, comparada con la del mismo mes del año anterior arroja un alza de 1,486.36 pesetas.

Ha sido nombrado magistrado de la Audiencia provincial don Emilio Viñals.

**Comisión mixta de Reclutamiento.**—Señalamientos para mañana:

La Pera, La Tallada, Monells, Montrás, Pals, Palafrugell.

### Piso bien situado

O tres habitaciones en casa de familia irreprochable se desea para la instalación de un buen despacho.

Razón PLATERIA 3

**DETENCION DE UN ASESINO.**—Ampliando la información de nuestro activo corresponsal de Figueras, sobre el asesinato ocurrido en Portbou el último domingo, damos hoy la noticia que el autor, Manuel Navarro Pérez, que huyó a Francia, ha sido expulsado por falta de documentación en Cerbère y al descender del tren en Portbou ha sido capturado por la guardia civil. Este infame canalla ha confesado ser autor del asesinato de su compañero Egea, en la posada Ampurdanesa, mientras dormía. Cínicamente ha declarado que el móvil del asesinato ha sido el robo. El infortunado Egea llevaba, como ahorro de su trabajo en la vecina nación, unas 1.000 pesetas, que es lo que le tentó y por lo que premeditadamente cometió el crimen aquel miserable. Este ha sido conducido a la cárcel de Figueras con las primeras diligencias del Juzgado municipal de Portbou.

«El Norte», poco o mal enterado de lo que ocurrió ayer en la calle de Jaime I, molesta, injustamente, a su guardia municipal que por un modo de proceder es acreedor a otro trato. Lo que pasó ayer, es que, a las 12, en la referida calle, el mozo de las Pescaderías sufrió un ataque de epilepsia, siendo auxiliado por varios individuos y un individuo de la Cruz Roja, por cuyo motivo el guardia municipal Francisco Ripoll, que acudió al ver la aglomeración de gente, se retiró al manifestarle el citado individuo de la Cruz Roja que no eran necesarios sus servicios, pues él se encargaba del mismo; no obstante, el citado guardia quería llevarlo al Dispensario municipal.

Ya ve, pues, cómo en el hecho referido no ha habido embriaguez ni mal comportamiento por el guardia municipal que estaba de punto.

### Anuncio oficial

El próximo día 9 del corriente y a las 10 horas del mismo en la plaza de Santo Domingo de esta ciudad y bajo la presidencia del correspondiente tribunal se procederá a la venta de dos mulos del Regimiento Infantería Asia número 55.

El Comandante mayor, Francisco Diaz.

Gerona 4 abril 1921

**Joyería y Novedades Massot**  
Platería, 18.—GERONA

### Tratamiento Científico y Racional

## DE LA HERNIA

### Descenso y desviaciones uterinas por el Método C. A. Boer

El Nuevo Método del señor C. A. BOER, el reputado especialista de París, es el único que procura sin molestia ninguna, aun haciendo los más pesados trabajos, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

No hay hernia, desviación y descenso uterino que resista a la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, que deben ser adoptados por todos los enfermos que desean evitar las consecuencias siempre funestas de un abandono prolongado.

Cuantos herniados (quebrados) desean curarse de su enfermedad, como también las señoras que sufran descenso o desviaciones uterinas deben visitar con toda confianza al renombrado especialista C. A. BOER, quien recibirá en:

Figueras, jueves 7 Hotel París.  
La Bisbal, viernes 8, Hotel Salleras.  
Gerona, sábado 9 de abril, Hotel Comercio.

Bañolas, domingo 10 de abril, Fonda San Antonio.

Olot, lunes 11, Fonda «La Estrella».  
Palamós, martes 12, Hotel Trias.  
San Feliu de Guixols, miércoles 13 de abril, Hotel Marina.

C. A. BOER, Especialista Herniario, 52, Boulevard Edgar Quinet.—París.

## La Alpargatera Española S. A.

Ciudadanos 15.—Gerona

En esta casa se elabora toda clase de calzado de lona y suela de cáñamo para el verano. Especialidad en botas para cazadores, excursionistas y tennis. Se toma la medida a domicilio.

Gran rebaja de precios

### Regenerador del vino

Doblará su capital usándolo en los vinos.

Da a los mismos un gusto exquisito y es un poderoso desinfectante.

Conserva, clarifica y envejece toda clase de caldos vínicos.

HOJALATERIA = LAMPISTERIA  
ELECTRICIDAD

### Bellie, Caballé y Figueras

Instalaciones para agua, gas y electricidad y toda clase de aparatos sanitario.

Colocación de vidrios de toda clase  
Construcción de trabajos de hojadelata zinc, plomo y plancha.

Zapaterías Viejas, 5.—GERONA

### Gerona-Auto

Automóviles de alquiler para turismo y ciudad.

Ciudadanos 16, Gerona.

### Se compra

papel limpio a 15 céntimos el kilo y trapos y desperdicios a buen precio.—Huertas núm. 29. Narciso Alsina. Gerona.

### Encontrareis

toda clase de correas para maquinaria a precios ventajosísimos, en el almacén de curtidos de

Miguel Ferrer

Gerona, Ciudadanos 6.

## Por Teléfono

Servicio especial de EL AUTONOMISTA

Madrid, 5. A las 16

### La ley de Asociaciones

El ministro de la Gobernación ha publicado una R. O. aclaratoria para exigir el estricto cumplimiento de la ley de asociación.

He aquí los tres puntos:

Primero.—Que las asociaciones sólo funcionen para los fines determinados taxativamente en reglamento.

Segundo.—Que aquellas que estén autorizadas para imponer cuotas, rindan cuentas de la cobranza y gastos de los fondos, sometiéndolos a la fiscalización oportuna, que se realizará con toda clase de garantías.

Tercero.—Que dé cualquier reunión que se celebre, se de aviso a las autoridades a fin de que éstas puedan, si lo creen necesario, conocer lo deliberado y resuelto.

El ministro, por medio de los gobernadores, se propone hacer efectiva una ley que mantiene el contacto entre las autoridades y las sociedades, de cualquier clase que éstas sean.

### Los socialistas españoles

La Agrupación Socialista Madrileña terminó en la sesión de anoche, que fué sumamente borrascosa, la discusión relativa al extremo de si debía aceptar o rechazar las 21 conclusiones de la Tercera Internacional.

En la votación efectuada resultaron 243 votos en contra y 147 en pro, quedando acordado en su consecuencia el ingreso en la Reconstructora de Viena como patrocinaba Pablo Iglesias.

El Grupo Feminista, votó por incorporarse a la Tercera Internacional.

### Industria macabra

En Benamocarra provincia de Málaga, la guardia civil detuvo ayer, después de confirmar una denuncia, al vecino Alejandro Area Téllez (a) «Perillo», que había violado la sepultura de don Modesto Collantes Delgado, recientemente inhumado, despojándole de las ropas y calzado para venderlos. Este individuo se dedica a comprar ropas de enfermos y muertos, vendiéndolas a bajos precios en otros pueblos. En aquel pueblo ha causado gran impresión la industria que ejercía su vecino.

Madrid, 5. A las 18:30.

### Varias

Un tren ascendente ha descarrilado, resultando varios heridos.

En suceso ocurrió entre las estaciones de Posadas y Arahál.

Todos los vagones quedaron fuera de la vía, excepto dos. La locomotora se desprendió del tren y fué a parar a 50 metros de distancia del lugar en que ocurrió el descarrilamiento.

Entre los heridos, todos de escasa gravedad, figuran el jefe del tren Manuel Villodres y el interventor.

De la estación de San Bernardo salió un tren con botiquín y material sanitario.

—El ministro del Trabajo leerá en breve en el Congreso un proyecto de ley de casas baratas, intensificando la ayuda del Estado y otro regulando el disfrute de la propiedad de la tierra en interés de las clases que hoy se ven privadas de este derecho.

—El gobierno inglés ha notificado oficialmente al español que queda prohibida la exportación de carbones mientras duren las circunstancias por que atraviesa aquel país.

Leche pura de vaca. **Granja La Martona**

:: **LLAGOSTERA** ::

Se sirve en botellas precintadas  
A 70 CÉNTIMOS LITRO

Fabricación y venta de

**Yoghourts**

Producto agradabilísimo al paladar e indicado para los delicados del estómago e intestinos.

Albareda 5. — GERONA



**EL FÉNIX**

FABRICA Y ALMACEN DE MUEBLES

DE **BAUTISTA JOVET**

Grandes existencias de los más corrientes — Elegancia y buen gusto en los de encargo

— Se fabrican en todos estilos

EXPOSICIÓN PERMANENTE Ronda de Fernando Puig - Gerona

**Garage**

**Coll: Calle Industria**

- G E R O N A -

**AUTOMÓVILES DE ALQUILER**

Reparaciones y accesorios

Precios reducidos

**BANCA BUSQUETS**

CIUDADANOS, 5 GERONA HERRERÍAS, 6

**BANCO DE FIGUERAS**

de BUSQUETS Y VERGÉS

MONTURIOL, 21 FIGUERAS PLAZA PI Y MARGALL, 1

Debido a una inteligencia franca, directa y comercial con varias entidades Bancarias de las que gozan de mayor prestigio y crédito mundial en España y Extranjero, ofrecemos desde hoy a nuestros clientes y público en general nuestros servicios y operaciones en condiciones verdaderamente ventajosas e inmejorables en todo lo que se refiere a

**Valores - Cupones - Cambio - Banca - Bolsa**

Compramos y vendemos al acto y a plazo toda clase de valores Nacionales y Extranjeros, debidamente garantizados y estampilados.

Admitimos suscripciones a todos los empréstitos gratis para los clientes.

Abrimos cuentas de crédito sobre valores.

Custodiamos en nuestras Cajas acorazados títulos, valores, documentos, joyas, etc.

Colocamos capitales por importantes que sean en valores de rendimiento y garantía máximos.

Negociamos toda clase de cupones Nacionales y Extranjeros, estos sin comisión alguna.

Añadimos hojas de cupones a los títulos que carecen de ellas y canjeamos los títulos provisionales por definitivos.

Revisamos con todo interés y escrupulosidad las amortizaciones de los títulos cuyos cupones se nos presentan al cobro y avisamos gratuitamente a los tenedores de aquellos

ACTUALMENTE pagamos todos los cupones de vencimiento atrasado y sin comisión los nacionales de vencimiento 1 y 15 de agosto; Argentinos de septiembre, más los de Nicaragua, San Salvador y Haití, vencidos.

Publicamos periódicamente la revista «El Financiero Práctico» la que remitimos gratis a cuantos nos lo solicitan.

Emitimos y descontamos toda clase de papel y efectos de Comercio y Bancarios efectuándolo de Letras, Cheques, Giros, Transferencias entre GERONA, FIGUERAS y BARCELONA a la par.

Tenemos a disposición del público el mejor Stock en billetes de Francos, Marcos, Coronas y Rublos.

Pagamos las monedas de Oro sobre cambio cotización.

Contamos combinados con los bancos de Naciones respectivas con una Sección especial de cuentas corrientes en pesetas y monedas Extranjeras y abonamos los intereses siguientes desde 1.º de agosto.

**CUENTAS CORRIENTES**

Pesetas en Cuenta de ahorro y Capitalización al año	Id a la vista	3 por ciento	4 por ciento
Francos	4	5	5
» Suizos	1 1/2	2	4 1/2
» Belgas	2 1/2	3	3
Libras	5	5'25	3 1/2
Liras	3	4	4
Dolares	2	3 1/2	2 1/2
Marcos	2	2 1/2	1'50
Coronas	2		
Rublos	1		

NOTA : Guidamos del Canje de los títulos, Deudas, Perpétua interior 4 por 100.

EL MEJOR APERITIVO ES EL VERMOUTH SECO

EL MEJOR VERMOUTH SECO ES EL

**CHAMBERY**

**Ferret - Vendrell**

Pedido en todas partes.

Máquinas de escribir **WOODSTOCK**

Relojes de oro  
Escopetas de caza  
Gemelos prismáticos  
Bicicletas  
Máquinas parlantes  
Discos  
Pianos automáticos  
Rollos musicales  
Armoniums. Joyas.

Todos estos artículos de gran utilidad pueden adquirirse en la

**Sociedad Hispano - Americana**

Avenida de la Libertad, 27  
SAN SEBASTIAN

DE 20 A 36 MESES DE CREDITO.

Grandes e increíbles facilidades para el pago.

Representante en Gerona: **J. ROTLLAN LLINÁS**

CALLE DEL CARMEN, NUM. 17

**NUESTRAS GARANTIAS SON UNICAS:**

Concedemos ocho días de prueba, admitiendo la devolución del objeto adquirido si no resulta del completo agrado del comprador.

SOLO VENDEMOS PRIMERAS MARCAS

Envíos inmediatos de catálogos a cuantas personas lo soliciten.

Utilicen para ello el adjunto cupon, indicando en él el nombre de este periódico:

EL AUTONOMISTA : Gerona

Franqueo: 2 céntimos.

**Sociedad Hispano-Americana**

Apartado 97 San Sebastián

Don. . . . .  
Residente en. . . . .  
Provincia de. . . . .  
Calle de. . . . . piso. . . . .  
Desea catálogos de

**¡¡ Agricultores... !!**

Usad los nuevos Abonos Grafíticos Nitrificantes marca «FE», patente 66227

Son los más económicos y de acción más continuada. Han dado gran resultado en cuantos cultivos se ha ensayado, y en especial en la Cebada, Avena, Garbanzos, Maiz, Remolacha, Patatas, etc.

Pidanse folletos y toda clase de detalles a:

J. PELACH, plaza de S. Francisco, 9.-Gerona  
J. TERRADES, calle Bruch, 63, 1.º, 1.ª.-Barcelona



**GARAGE CALLICÓ**

TELÉFONOS: URBANO, NUM. 52 : INTERURBANO, 55

Venta de Automóviles de las mejores marcas europeas y americanas

ACCESORIOS Y REPARACIONES AUTOMÓVILES DE ALQUILER

**GERONA. - JAIME I, NÚM. 4**

**HERPES y demás HUMORES**

en cualquier forma que se presenten se curan muy bien tomando a gotas el

**AZUFRE LÍQUIDO del Dr. TERRADES**

que convierte el agua común en sulfurosa y depura la sangre viciada, proporcionando salud y longevidad. En los granos, costras, sarna, tiña y úlceras que no cicatrizan, debe usarse además la **Pomada de Azufre líquido** del mismo autor, en aplicaciones externas.

De venta en las principales Farmacias.

Depositarios generales: Sres. PEREZ, MARTIN Y C.ª

MADRID-BARCELONA

